

España. . . . . 125 pias. al mo
Extranjero . . . . . 225
Número suelto . . . . . 5 céntimos
Id. atrasado . . . . . 10

LA TARDE

REDACCION: Boledad, 27-Impronta
ADMINISTRACION: Conquistador, 39 y 41

Papelaria Soler
NUM. 2254 - AÑO VII

Palma Jueves 7 Abril 1910

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Del mitin católico

¿Partido pontificio?

Y siendo innegable, porque los oradores del mitin lo declararon rotundamente, la aspiración de los católicos a constituirse en partido político con organización adecuada para dominar en Ayuntamiento, Diputación y Parlamento, se nos acude enseguida a preguntar: Pero bien; ¿ese partido obrará por sí mismo, independiente de los demás, es decir, considerando como enemigos a los demás? ¿Y qué programa ha de animar su vida o ha de moldear sus actos en el futuro? ¿Aspira a la gobernación total del Estado de tal manera que su política sea una contraposición radical de la política de los demás?

No se diga que estas preguntas no vienen a cuento. La opinión necesita saber qué significan y qué se proponen cualesquiera fuerzas que pretendan actuar, y actuar decisivamente, en la marcha de los asuntos públicos. Si ese partido católico, tan suspirado y cuya constitución se considera tan urgente, no escribe en el frontispicio de su casa más que el rótulo: Aquí se trabaja por y para Dios, la opinión no puede quedar satisfecha.

Hay un sin número de problemas, exclusivamente materiales, que no quedarían resueltos con sólo aquella obra, por santa que sea. Y si los nuevos políticos no especializan y no nos declaran la clase de materiales que habrán de utilizar para construir el edificio en cuya clave se inscriba la bella frase, la frase áurea, con todo el respeto debido habremos de confesar que no consideramos legítima la actuación de tales fuerzas.

También invocando el santo nombre de Dios se han cometido excesos y horrores. También al amparo augusto de la Religión se ha predicado la destrucción, el exterminio y la muerte, ó se ha pedido al espíritu de la Fe leña para la hoguera y prisión para los hombres de mente equivocada. Y contra eso, contra posibles — decláremos que no probables — regresiones á épocas y procedimientos que la Religión anatematiza pero que los hombres cometieron, ha de tener la opinión la hipoteca de un programa.

¿Cuál sería la nota ó señal ó caracterización del nuevo partido? Hablemos con franqueza y con claridad.

Vimos entre los oyentes á personas de clases distintas y de más distintas ideas. La masa del auditorio no nos pareció, por ello, la materia más apta para juzgar. Llevamos los ojos adelante, hacia lo que puede tenerse como cabeza que dirige todo el organismo, y... Las personas á quienes vamos á aludir nos merecen el mayor respeto particularmente, nos merecen la consideración más grande; cualesquiera sean las ideas que uno profese, nosotros las respetamos, aunque hayamos de combatirlas.

Vimos en la cabeza del organismo, á personalidades que militan, naturalmente, en el campo católico: elementos tradicionalistas, elementos de la Defensa Social, elementos rebeldes unos á toda concomitancia con partidos liberales, incluyendo al conservador, acomodaticios otros y transigentes en el trato con aquellos que fueron declarados peores que Luzzati, incluyendo también á los conservadores liberales. Si el Non possumus subsiste en toda su pureza, reconocemos que es letra muerta para buen número de los católicos del mitin. Y al lado del elemento que representa la fuerza, sentábase el otro elemento que es símbolo de la fe ardiente: la mujer. Había allí una hermana del Duque de Solferino, y dos señoritas, pertenecientes á familias distinguidísimas y significadas en las ardientes luchas del tradicionalismo. ¿Nos sirven todos estos elementos para dar una significación al acto, ó para determinar la caracterización futura del partido que va elaborándose?

Hablemos con mas franqueza y con mayor claridad. En la cabeza organizadora no vimos á ningún adicto de aquel ilustre mallorquín, gloria del parlamento español, á quien hasta ahora han confiado los católicos españoles la defensa y hasta la realización de sus ideales.

Por entre la masa circulaban significados mauristas, en una actitud en que se revelaba la mayor expectativa. Díjase que acudían al acto como espec-

tadores, como curiosos, casi como indiferentes. Y á nosotros que nos gusta relacionar actitudes, porque esas actitudes son trasuntos de interiores resoluciones, parecíamos que el mitin católico no rezaba con ellos; es más, que se hacía á expensas de ellos, á expensas de la protección vivificante que el Sr. Maura ha venido dispensando á las fuerzas católicas. El propio mitin parecía una acusación.

Los oradores hablaron de la falta de protección á las escuelas católicas, del desamparo en que se tiene á la Religión. ¿Es que el Sr. Maura no hizo durante su largo gobierno cuanto podía hacer en favor de las unas y de la otra? ¿Es que los elementos católicos han perdido su confianza en aquel candidato insigné? Al hablar el Conde de Santa María de Pomés de candidatos católicos y candidatos conservadores, ¿pretendió establecer ya una diferenciación y señalar el campo de acción correspondiente á cada una de estas agrupaciones?

Véase por donde ya podemos forjarnos el tipo del futuro partido católico: su bandera será el Non possumus.

Sería independiente; acaso respetaría el actual estado de cosas, la alianza con los conservadores; interesar la masa cree y se condensa y se solidifica. Pero en su composición no entrarían sino elementos puros, sin mezcla con los actuales partidos políticos, guiados por la voz de los Arzobispos; organización formidable, que se revolvería contra los mismos que le han prestado su apoyo dándole vida.

Y una prueba, también clara, de la franca independencia del nuevo partido fué el hecho de no haberse vitoreado al Rey. Si no se vitorea al Rey, es que el sentimiento de la Monarquía actual no llena el espíritu de los rennidos. Nada tenemos que decir sobre esto, si bien hacemos notar la circunstancia.

Partido que repudia á los liberales, desde los conservadores de la derecha á los radicales; que aspira á dominar en el campo de la política en contra de todos los demás; que se cobija al nacer bajo la venerable efigie del Papa; que no reconoce más autoridad que la de los Prelados; y que no escribe en su programa más lema que Dios; ¿no es verdaderamente un partido especial que, por no encontrarle nombre adecuado, llamaremos Partido Pontificio?

Partido Pontificio. ¿Hemos acertado en la calificación?

La cuestión de los Lores

Las últimas elecciones generales empezian á producir sus resultados. Lo ocurrido estos días es estupendo. Por 175 votos contra 17 ha votado la Cámara de los Lores una resolución de lord Rosebery en la que se pide una reforma de dicha Cámara con arreglo al principio de que la posesión de un título de Par no dará en el futuro derecho por sí sola para sentarse y votar en la Cámara de los Lores.

La importancia de esta resolución es inmensa. Marca un momento definitivo en la historia de la Constitución inglesa. Es un paso adelante que ya nunca podrá darse hacia atrás. Y después de los seis meses de alabanzas que el partido conservador ha dedicado á la Cámara de los Lores por haber rechazado el presupuesto de Lloyd-George, ¿no es patético ver como la misma Cámara de los Lores reconoce la necesidad de reformarse?

Se trata, es cierto, de una resolución platónica, que á nada concreto obliga; pero no se ha aprobado á la ligera, sino después de varias sesiones de debates. En esas discusiones no estoy yo seguro de que asistiera la razón á los lores, dispuestos á transigir con las exigencias de los tiempos. Desde el punto de vista lógico, me parece más firme la posición de lord Halsburg y de los dieciséis lores que le han acompañado á votar por creer que «la resolución de lord Rosebery condena el principio hereditario.» Es evidente que aunque esa proposición no rechaza el principio hereditario tampoco lo juzga suficiente para conferir capacidad legislativa, y esto es condenarlo.

El hecho es que los lores se han condenado á sí mismos y que, implícitamente, vienen á admitir que no tenían derecho al gobierno de la Hacienda,

de que se apoderaron al rechazar el presupuesto de Lloyd-George. Ya no defienden su derecho de primogenitura. Han cesado de fundamentar su poder en el principio hereditario. Han pulverizado los cimientos de su fuerza política. Dentro del terreno de los principios puede afirmarse que se han suicidado. Es verdad que los ingleses suelen decir que no son lógicos, y que lo repiten los franceses, y que lo glosó Cambó, aunque yo no crea que pueda faltar lógica á un pueblo que en lo vulgar se envanece de su sentido común (common sense), y en lo científico produce á lord Bacon y á sir William Hamiltón, los dos grandes lógicos de la Edad Moderna.

Pero ¿se figuran ustedes que los comunes se contentan con la humillante confesión de los lores? Nada de eso. Ya se han presentado á los comunes las resoluciones del primer ministro, señor Asquith, sobre la cuestión de los lores. Según ellas, la Cámara de los Comunes deberá constituirse inmediatamente en Comité para tratar de las relaciones de ambas Cámaras y reducir á cinco años la duración legal del Parlamento, que actualmente es de siete.

Las resoluciones dicen que es conveniente que la ley incapacite á la Cámara de los Lores para rechazar ó enmendar las leyes de Presupuestos, tanto de ingresos como de gastos, y que los poderes de la Cámara de los Lores sobre los acuerdos de los comunes que no se refieren á presupuestos se reduzcan á aplazar su ejecución durante tres años, pasados los cuales se convertirán en leyes, con el consentimiento de la Corona y sin necesidad de la aprobación de los lores.

La aprobación de estas resoluciones demostrará que en Inglaterra el partido del pueblo no abre la boca admirativamente ante la generosidad y la transigencia del partido de la oligarquía. Los radicales ingleses se dan perfecta cuenta de que el espíritu de transigencia de los lores se debe á que las elecciones últimas han demostrado que la fuerza del partido radical es mucho mas grande de la que sospechaban. Si transigen es porque son lo bastante astutas para comprender que es menos peligroso ir transigiendo gradualmente que provocar una violenta revolución.

Es evidente que no puede compararse esta actitud conciliadora de los conservadores ingleses con la de los españoles que andan pidiendo nada menos que el cierre de todas las escuelas que no manejen ellos, sin sentir tristeza y hasta desesperanza. Aquí en Inglaterra son los conservadores los cautelosos y transigentes; allí en España toda la transigencia está de parte de los liberales.

Pero esto no es una acusación contra los conservadores españoles, sino contra la tibieza de nuestros liberales. Donde los liberales son tibios, los conservadores tienen que ser intocables. Y es que en la dinámica social los conservadores no son una acción, sino una reacción, una resistencia. La acción es siempre liberal. Dende la acción flojea lógico es que todo parezca resistencia.

Ramiro de MAEZTU

Londres, 23 Marzo 1910

Un retrato del general Weyler

Copiamos de un periódico de Barcelona:

«Monserrat, que es un buen retratista, acaba de pintar al general Weyler de cuerpo entero, vistiendo el nuevo uniforme de capitán general de los ejércitos españoles: una tela de más de dos metros plagada de dificultades, que debía reunir al mismo tiempo las cualidades indispensables á un buen retrato, y las exigidas por un cuadro de salón. Ambas cosas ha logrado el pintor. En este retrato, de cuerpo entero, hecho por encargo de los jefes y oficiales de la guarnición del Principado, que lo ofrece al veterano general con motivo de su reciente ascenso á principio de la milicia española, ha echado el artista el resto, modelando una hermosa cabeza llena de vida y de carácter, que á la legua dice haber sido trabajada ante el original. El cuadro en conjunto resulta regio, á lo cual contribuye no poco el riquísimo marco que lo encierra, coronado por el escudo del mar-

quesado de Tenerife, y llevando al pie un tarjetón con la correspondiente dedicatoria.

El pintor nos presenta al general de pie, en actitud militar, pero espontánea, descansando su diestra con negligencia en el bastón de mando; parece que acaba de levantarse de un severo sillón que se destaca junto á él. Un tapiz de tonos oscuros sirve á la figura de fondo, la cual se modela y se hace corpórea sin necesidad de batimentos acusados con exceso. La cabeza del general está detalladísima y bien iluminada, y tratándose de Monserrat podríamos ahorrarnos de decir que, con el mismo cariño que la cabeza, ha cuidado las manos, el uniforme, las decoraciones, hasta lograr que todas las cosas tuvieran calidad y estuviesen en su sitio correspondiente, y que los más nimios detalles aparecieran resueltos con el mayor esmero. Es: justo coartar que la pintura de tanta condecoración constituya por sí solo un problema de color, problema que un artista ha sabido resolver dando á cada una su matiz propio y á todas juntas el necesario relieve para que debajo de ellas no desapareciera la línea del pecho.»

Dices que si.

Dices que si, que me quieres lo mismo que yo te quiero; dices que si, que á mi lado estarás cuando sea viejo, y el mismo ardor que ahora tienes, tendrán entonces tus besos, y, como ahora, tus brazos prisionerán mi cuello para mirarme con ansias, para mirarme en silencio. ¿Por mucho que me lo digas, Maruja, no me lo creo!

Dices que si, que pasaron y no volverán los tiempos en que, coqueta, jugabas al amor, y con tus juegos de mala mujer herías los corazones de hombres buenos; dices que si, que no resta de tu pasado perverso, de tus locas aventuras, ni una sombra de un recuerdo. ¿Por mucho que me lo digas, Maruja, no me lo creo!

Dices que si, que tan sólo la muerte podrá rompernos estos lazos que nos unen, y que, al morirnos, hicieron del más libre de los hombres el hombre más prisionero; dices que si, que las almas tuyas y mías, y nuestros cuerpos, serán una sola cosa en la dicha ó en el duelo. ¿Por mucho que me lo digas, Maruja, no me lo creo!

Dices que si, que felices ahora y siempre viviremos; dices que si, que me quieres lo mismo que yo te quiero; dices que si, que me quieres lo mismo que me quieres; dices que si, que me quieres lo mismo que me quieres. Pues siempre á tu canto amante pondré mi estribillo escéptico. ¿Por mucho que me lo digas, Maruja, no me lo creo!

Vicente García Orejuela.

El poeta Juan Moreas

Acaba de fallecer en París, después de una larga agonía, el poeta Juan Moreas, que había logrado celebridad, no sólo por algunas de sus obras verdaderamente notables, sino más bien como fundador y jefe de una escuela literaria.

Juan Moreas nació en Atenas el 15 de Abril de 1836. Su verdadero nombre era Papadimantopolos. Aunque hizo su primera visita á Francia en 1872, cuando sólo contaba diez y seis años, no llegó á fijarse definitivamente en París hasta 1877 para comenzar sus estudios de Derecho.

Cinco años más tarde comenzó á tomar parte en las contiendas literarias, y se le vio en esta época acompañado de Goudeau, Maurieo Barré, Tailade y otros literatos, con los que bien pronto constituyó el grupo de los «simbolistas».

Los jóvenes poetas de la nueva legión recibieron el nombre de «decadentes», y hasta se publicó con este título una revista, redactada por Antonio Baja, y editada por el Sr. Cristóbal.

Moreas y sus amigos se proponían reformar la Poesía rechazando las reglas de la antigua prosodia y rimando con absoluta independencia, tanto en el uso de las consonancias ó las asonancias como en el número de sílabas de los versos, sin que á todo esto la sintaxis les mereciera el menor respeto.

En 1876 Moreas publicó dos libros en prosa (en colaboración con Paul Adam) y algunos cuentos; pero su gran éxito lo obtuvo en 1890, al aparecer su «Peregrino apasionado», que Anatolio France, en «Le Temps» y Maurieo Barré, en «Le Figaro», ensalzaron como una obra extraordinaria. A título de jefe de la escuela «simbolista», fué obsequiado Moreas con un banquete, al que asistieron los decanos de la poesía francesa rodeados de toda la juventud literaria; presidió Mallarmé, en ausencia de Banville, enfermo.

A la escuela simbolista, caída bien pronto en descrédito, siguió la «escuela romana», fundada por el mismo Moreas sobre el principio de la tradición grecolatina. La edición completa de las obras de Moreas no comenzó á publicarse hasta 1898. Por esta misma época la revista «Cosmópolis» dio á luz los coros de una tragedia del mismo autor: «Iphigenie».

RODANDO POR EL MUNDO

En ningún país del mundo se leen tantas novelas como en Inglaterra.

Los libreros ambulantes vendieron allí durante el año último 50 millones de libros.

Treinta millones de éstos eran novelas.

La lectura de novelas se considera en Inglaterra como una diversión muy distinguida.

En esta lectura, buscaron reposo y recreo para su espíritu los hombres más graves.

Siempre que Gladstone se dirigió al Parlamento con intención de pronunciar un gran discurso, se detenía en la Biblioteca á leer algunas páginas de cualquiera novela interesada.

El párroco de Valforito, en Calabria, desoso de complacer á sus feligreses, que quieren oír misa cantada, ha buscado cantores con la mayor tenacidad; pero no hay en Valforito quien sirva para el caso ni dinero para traer de otro sitio quien cante.

El buen párroco se ha dirigido, pues, á la Corregación de los ríos pidiéndole licencia para hacer cantar los salmos é himnos gregorianos por medio de un fonógrafo.

Y la autorización le ha sido negada.

Una nueva estadística, hecha por orden del Gobierno chino, ha descubierto que todos los que han venido atribuyendo al Celeste Imperio una población de 400 millones de habitantes no estaban en lo cierto y hablaban por hablar.

Se ha contado el número de casas que hay en todo el Imperio.

Habiendo 83 millones de casas, y calculando que en cada una de éstas vivan, por término medio, cinco personas, resulta China con una población de 165 millones de habitantes.

PeKin, con sus alrededores, tiene 251 mil 014 casas, lo cual da, según la nueva estadística, un resultado de 1.250.000 almas.

LA ACCIÓN DE ESPAÑA EN MARRUECOS

Impresiones del Sr. Paraiso. Importancísimo, el viaje de carácter exclusivamente comercial que D. Variolo Paraiso acaba de realizar á varios puntos de Marruecos, viaje que han seguido con viva atención y simpatía las clases productoras de nuestro país, el ilustre presidente honorario de todas las Cámaras de Comercio españolas, nos honra con las primeras de sus impresiones, que luego tendrán en una memoria adecuada desarrollo.

Las molestias y los gastos que se ha impuesto el Sr. Paraiso no resultarán baldíos para la extensión comercial en Marruecos, y su viaje, á juzgar por lo que hemos oído, bien puede estimarse como un señalado servicio á la prosperidad de España, digno de gratitud.

He aquí lo que ha dicho el popularísimo industrial español:

Impresión de conjunto. «No es fácil dar una impresión de conjunto de todo lo que hemos visto y hemos podido apreciar en Marruecos; En primer término, las condiciones varían esencialmente en cada uno de los puntos visitados, y después haría falta ir estudiando detenidamente los datos y cifras que hemos ido recogiendo durante el viaje.»

Esta labor pienso realizarla con tranquilidad cuando regrese á mi casa, para concretar en una pequeña Memoria las conclusiones prácticas que pueda deducir de mi excursión.

De esta manera intento cumplir con los deberes que me impone mi situación al frente de un organismo mercantil que puede exigir de mí referencias que yo, muy gustoso, he de facilitar, creyendo que; al hacerlo, acato un mandato imperativo del más rudimentario españolismo.

Sólo puedo decir ahora que, respecto de Marruecos, hace falta crear un ambiente en el sentido de que no es un país de riesgos, sino una zona generalmente poblada de habitantes pacíficos, pero muy amantes de sus creencias y afeccionados á sus costumbres, que permiten realizar una labor previa de estudio, muy necesaria para nosotros en las actuales circunstancias. Los españoles debemos ir desentranando ese objeto, cada cual en nuestra esfera, con objeto de que no sea para nosotros un secreto lo que tenemos á las puertas de casa; mientras los extraños se apresuran á conocerlo puntualmente y á sacar el provecho que las circunstancias y nuestra indiferencia les proporcionan.

Y esto no ha de encaminarse á sancionar como principio cierto aquella vulgaridad de que «el porvenir de España está en África». El porvenir de toda nación está siempre en su propio territorio; pero á nadie toca más directamente que á nosotros el problema marroquí; y por consiguiente, en él debemos fijarnos para obtener el mejor partido posible de aquella especie de prolongación de nuestra patria.

Lo que se necesita para la exportación. Mi rápida visita á Melilla, Ceuta, Tetuán y Tánger me ha hecho entender, sin esfuerzo, que apenas son seis ó siete artículos de producción nacional los que de momento podemos exportar en condiciones, luchando con los similares de procedencia extranjera.

Esta exportación aumentaría en cantidad y en variedad de géneros, si una tarifa especial de transportes, dentro de la Península, para los géneros exportados, viniera á resolver el problema de poner en Marruecos los artículos sin notable agravación de su precio; porque observárase diferencias que precisa borrar, con sólo decir que nuestros hierros, por ejemplo, cuestan allí (franco bordo puerto Ceuta) de 36 á 37 céntimos kilo, y sólo 17 céntimos los belgas. Otro caso: de Madrid á Ceuta ó Tánger cuestan 180 ó 140 pesetas tonelada; según la clase de artículos, mientras que de Marsella á igual punto, de 30 á 40 pesetas; y esto, aun habida cuenta del transporte terrestre, acusa una diferencia enorme.

De estas anomalías depende, por ejemplo, que la conducción de paja—ahora más necesaria que nunca por razones que no he de señalar—resulta más barata desde Orán que desde Jerez y otros puntos; y cosa análoga ocurre con los yesos, cales, ladrillos, etc., que

desde Orán llegan a Cota—salvo alguna de Alicante—tal como desde Marsella, en mucho mejores condiciones de precio que desde la Península.

Así, pues, con tarifas especiales se resolvería el problema, como digo; y si la industria española sigue perfeccionándose, continuando el inicial progreso emprendido, para colocarse en situación de lucha con la extranjera, y si las comunicaciones entre España y Marruecos se facilitasen, procurando por todos los medios posibles que nuestros buques toquen frecuentemente en Tánger, en el río Martín, en Cota y en Melilla, así como en Adón, en el Atlántico.

**Trasplante de industrias**

He podido comprender también que sería de mucho interés, y, sobre todo, fácil y muy conveniente, el trasplante de Marruecos de algunas industrias que tienen en España vida precaria. No sólo las industrias que dependen directamente de la agricultura, sino otras varias de productos manufacturados, encontrarían allí ambiente propicio siempre y cuando no se las dejase en el desamparo, sobre todo en el período constituyente.

Más que grandes industrias, que tendrían que luchar contra la rutina impuesta por costumbres inveteradas y arraigadas, sería factible el establecimiento de pequeñas industrias, que fueran ensanchando poco a poco su radio de acción hasta imponer sus productos en el mercado, atemperándose al gusto del país.

Las artes de construcción, desde luego, llevarían a Marruecos multitud de industrias derivadas, y hay artículos de general consumo entre los moros que podrían fabricarse allí donde sienta la necesidad de ellos. Industrias y comerciantes que en España sienten una competencia ruinosa, encontrarían en Marruecos lugar propio y adecuado para sus iniciativas. Ahora bien; ese esfuerzo individual tendría que fortalecerse mediante Asociaciones o Sindicatos que fueran la salvaguarda de los particulares.

**Ejemplo significativo**

Quiero citar un caso muy expresivo.

En Tánger sé que fué desahuciado hace poco tiempo un comerciante francés por no pagar los alquileres de los locales que ocupaba su establecimiento. Cuando iba a ser lanzado de su tienda satisfizo el Consulado toda la deuda, manifestando que era de mucho interés para Francia que no desapareciera de las calles de Tánger el rótulo de establecimiento comercial francés.

Este es un ejemplo que puede servir de norma a nuestro país.

Las ventajas naturales que nos proporcionan la simpatía de los moros, la lengua nacional hablada por los miles de judíos que monopolizan el comercio y la proximidad de nuestros territorios son medios que deben explotarse a todo trance y elementos que han de servir a la expansión de nuestro comercio.

**NOTICIAS CORTAS**

**Francia y la paz del mundo**

París 31.—«Le Matin» continúa publicando extractos del libro escrito por el almirante Fournier. Este estudia, en la parte que el periódico resume hoy, la posibilidad de una guerra americanojaponesa. Es este un enigma del porvenir—añade el almirante—que podría enzarzar a la Gran Bretaña con los Estados Unidos, y Francia se vería obligada a optar entre una u otra potencia. La guerra francoamericana revestiría carácter de verdadero sacrilegio.

Desde el autor del libro que la eventualidad de esa guerra justifica más y más su tesis naval: la de conservar una poderosa escuadra francesa de alto bordo. Consigna que el mantenimiento del actual equilibrio pacífico del mundo entre las fuerzas antagónicas debe ser el objetivo dominante de los diplomáticos franceses e ingleses cerca del Japón, de Rusia y de los Estados Unidos.

**El crucero de Eduardo VII**

Londres 31.—A causa del desarrollo de los sucesos políticos y de la inseguridad de que se aprueben ciertos proyectos de ley, se temía que el rey Eduardo no pudiese efectuar su viaje anual por el Mediterráneo. Pero como la crisis se ha aplazado por ahora, no hay dificultad para que el soberano inglés pase algunos días dedicado a excursiones marítimas. Si todavía fuese preciso prescindir de éstas, Eduardo VII iría en breve a Copenhague, para ver a su cuñada la emperatriz viuda de Rusia, ya que ésta angustiada dama no ha podido venir este año a Londres.

**Victoria de las tropas jerifanas**

Tánger 31.—Las tropas que el sultán ha enviado a la comarca de Sefra para que restableciesen el orden y sometieran a las kábilas rebeldes, han saqueado el aduar de Bahlid y han impuesto la autoridad jerifana.

Las fuerzas del majzen han tenido que sostener empuñadísima lucha, y hubieran sido rechazadas si no haber intervenido oportunamente la tribu del Sit-Ynsi, que se declaró en favor del jerife. Los imperiales perdieron cuatro muertos y tuvieron numerosos heridos.

**Huelga de 900,000 mineros**

Londres 31.—Los congresos obreros y la agitación en las cuencas carboníferas de Escocia y Cornualis, amenazan con un grave conflicto.

La frase del leader obrero Twiss en un mitin de los mineros de Staffordshire, caracteriza la agitación: «La Federación Nacional Minera abarca cerca de 900.000 miembros, ó sea más de la tercera parte de todos los obreros organizados de la Gran Bretaña, y en la más poderosa fuerza política, industrial y socialmente, de todo el país.»

La Federación Minera tiene el poder de paralizar cuando quiera toda la industria del país.

**La inauguración del Museo Oceanográfico**

Montecarlo, 30. El príncipe Alberto ha dado hoy, en el salón de fiestas del Museo Oceanográfico, un espléndido almuerzo en honor de los comisionados extranjeros que han venido a asistir a la inauguración de dicho científico centro.

A su derecha estaban sentados el ministro de Negocios Extranjeros francés Mr. Pichon, y el rector de la Universidad de Barcelona, Sr. Odón de Buen.

Brindó el príncipe, congratándose de que «la manifestación realizada hoy es un testimonio del espíritu de unión por el progreso de las ideas y las buenas costumbres, merced a cual y al amparo de la ciencia se dará un paso más hacia la aproximación de las naciones.»

Al terminar alzó su copa por los jefes de Estado representados en el acto.

Le contestó el ex presidente de la República francesa, M. Loubet, en nombre del Consejo del Instituto Oceanográfico, elogiando la obra realizada por el príncipe Alberto, «obra que atrae a los sabios del mundo entero y constituye una nueva prueba de cómo por medio de la ciencia se entra cada vez más en las ideas de paz.»

**Absolutismo ruso**

San Petersburgo, 30.—Hoy ha discutido la Dama un proyecto de legislación para Finlandia, haciendo rudísima oposición los cadetes y polacos, por considerar que tal proyecto destruye ilegalmente la autonomía finlandesa.

Tras largo debate se ha acordado pase el proyecto a una comisión especial.

**Con la música a otra parte**

Bruselas, 30.—Por el ministro de Negocios Extranjeros se ha dictado una real orden prohibiendo la venida a esta capital de las bandas de música militares de Alemania, Inglaterra, Francia, España, Holanda y Brasil, que habían de tomar parte en las fiestas de la Exposición de Bruselas.

**Junta de Instrucción Pública**

A las doce y cuarto de la tarde de ayer se reunió la Junta de Instrucción Pública bajo la presidencia del alcalde accidental D. José Sampol y Ripoll.

Asistieron a la misma los vocales Sres. D. Francisco Roca, D. Bartolomé Terradas, D. Juan B. Font, D. José Llobera, D. Engenio Losada y D. Gaspar Benassar.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior la que fué aprobada.

Se dió cuenta de una comunicación del Gobernador, presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, trasladando una Real orden, por la que se dispone, con motivo de cierta consulta elevada por la Junta local, al Excmo. Ministro de Instrucción pública, se dé posesión de sus nuevos títulos administrativos, a varios Maestros del 2.º distrito escolar (Añueras) arregladamente a lo prevenido en la Real orden de 9 de Agosto del año anterior.

Después de amplia discusión, se acordó hacer constar en acta que la Junta estaba dispuesta a cumplimentar lo ordenado por la Superioridad, con las consiguientes reservas de los derechos que el Ayuntamiento asisten y sin perjuicio de las sentencias que en su día recaigan con motivo de los pleitos contenciosos administrativos que la Corporación municipal tiene interpuestos

contra municipal tiene interpuestos contra las Reales órdenes de 18 de Noviembre de 1908 y 9 de Agosto de 1909.

Seguidamente se dió lectura de un dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia, referente a conceder una subvención de 300 pesetas a un maestro particular, para que cuide de la enseñanza en el suburbio de «La Creu Vermeyra».

Se acordó que una ponencia, compuesta de los señores Font y Peña y Terradas, informen sobre dicho asunto.

Se dió cuenta a la Junta de un oficio de la maestra doña Catalina Labandera, dando las gracias a dicha Junta por el concepto que ha merecido su escuela en los exámenes celebrados ultimamente en la misma.

Se dió por enterada.

Se trató luego de si sería dado establecer otra escuela pública elemental de niños en el Arralbal de Santa Catalina.

Se acordó demorar toda resolución en dicho asunto, el que será tenido en cuenta cuando con motivo de la proyectada «Escuela graduada» tenga que reorganizarse la enseñanza en Palma.

Se ocupó por último detenidamente la Junta, de los trámites para el ingreso de alumnos de las escuelas públicas de este municipio.

El citado asunto quedó a cargo de una ponencia, la que previo el correspondiente estudio, informará lo que estime pertinente al caso.

Después de tratarse algunos asuntos que afectan a la misma, sobre los cuales no se tomó resolución alguna.

Seguidamente se levantó la sesión.

**AYUNTAMIENTO**

A las doce de ayer se reunió la Comisión de Hacienda.

En dicha reunión aprobaronse varios asuntos de escaso interés.

Para hoy a la misma hora está convocada la comisión de Beneficencia y Fomento y la de Ensanche y Murallas.

**ESTADO DE LOS CAMPOS Y DE LAS COSECHAS**

Dice el «Boletín Agrícola» de la Región Agronómica de Baleares: Por fin ha cambiado el aspecto que presentaban nuestros campos, mejorando notablemente bajo la influencia de las recientes lluvias acacidas. Estas han sido casi generales y bastante abundantes, permitiendo concebir la esperanza de alcanzar provechosas cosechas siempre que el régimen meteorológico se presente favorable en lo sucesivo. Por desgracia no podemos decir lo mismo respecto a las leguminosas y a la ganadería, pues los perjuicios que en ellas ha ocasionado la prolongada sequía, son ya irremediables en la mayor parte de las regiones.

Ultimada la formación de la estadística de la producción olivarera correspondiente a la última cosecha, damos a conocer algunos detalles que reflejan el resultado obtenido.

La cosecha ha sido regular en rendimiento de aceite; sin embargo, la buena calidad de los caldos y los precios que alcanzan, han hecho que en conjunto mereciera la calificación de regular.

**Alcaldes multados**

En el «B. O.» se publica la siguiente circular del Gobernador civil:

«Resultando que según participa el Comandante Secretario de la Junta Provincial del Censo del ganado caballar y mular de esta provincia, los Ayuntamientos expresados en la relación que se inserta al pie de esta Circular, no han cumplimentado el servicio de remisión de los resúmenes duplicados del censo del ganado caballar y mular de sus respectivos términos municipales, que se les ordenó en Circular publicada en el «Boletín Oficial» de fecha 7 del pasado mes, con apercibimiento recordatorio de lo prevenido en circular publicada en 29 de Diciembre próximo pasado y considerando que el hecho de que se trata constituye un caso de desobediencia a las órdenes de mi autoridad, he acordado imponer de los mencionados Alcaldes el máximo de multa que me autoriza la Ley municipal, en su art. 183 cuya cuantía se expresa en la relación de referencia.

Palma 250 pesetas, Algaida 37'50, Buñola 37'50, Calviá 37'50, Establiments 17'50, Fornalutx 17'50, Linc-

GLIDINE Reconstituyente de primer orden. CONSULTESE A LOS MÉDICOS. De venta en las principales farmacias y droguerías a 2 pesetas paquete.

mayor 125'00, Santa Eugenia 17'50, Santa María 37'50, Alayor 37'50, Ferrerías 17'50, Mercadal 37'50, Binisalem 17'50, Costitx 17'50, Escorca 17'50, Inca 37'50, Pollensa 125'00, Sansallas 37'50, San José 37'50, Santa Eulalia 37'50, Formentera 17'50, Campos 37'50, Montuiri 37'50, Porreras 37'50, S. Lorenzo 37'50 y Villafranca 17'50.

**En el Círculo de Obreros Católicos**

**Una velada**

Anoche tuvo lugar en el Centro de Obreros Católicos una velada organizada por la Asociación de la Buena Prensa.

El palco escénico estaba adornado con profusión de plantas y flores, entre las cuales se destacaba el cuadro del Sagrado corazón de Jesús.

Ocupó la presidencia el Alcalde accidental D. José Sampol y Ripoll, teniendo a su derecha el presidente de la Asociación de la Buena Prensa, en Palma Sr. Oleza y a su izquierda al superior de los Jesuitas.

El acto empezó por la ejecución de una pieza de piano y violín por los señores Miralles y Coll.

Después el secretario dió lectura a la memoria del pasado año en la cual da cuenta del movimiento de personal y de todos cuantos actos de propaganda realizados por la Asociación.

El Sr. Fortuny cantó con el gusto de siempre el fragmento de la ópera «Mabect» y el brindis de «Hamlet».

Los jóvenes Singala, Coll y Moret recitaron unas composiciones que fueron aplaudidas.

A continuación el Sr. Parellada dió su anunciada conferencia cuyo tema fué: «Deber de los católicos de defender a la buena prensa y combatir a la mala».

En el curso de su peoración ensalzó a los periódicos católicos y combatió a los liberales.

El Sr. Parellada dijo que el poder de la mala prensa es hoy grande y a ella se debe los tristes sucesos del mes de Julio.

Citó el ejemplo de que en Alemania se debe la derrota del canciller Bismarck a la prensa.

Recomendó que se debe hacer una enérgica campaña para conseguir que la buena prensa adquiera gran circulación.

Al terminar el Sr. Parellada fué felicitado por la concurrencia.

**TEATROS**

**Lirico**

Para esta noche se anuncia en este teatro la reprise de la comedia lírica de Sinesio Delgado «El Diablo con faldas» obra que estrenó con gran éxito en Valencia el Sr. León y de la que hace una creación según nuestras noticias.

Para el sábado vemos que se prepara el estreno de la obra de gran espectáculo «Los Perros de Presa» y a fin de dar lugar al ensayo general de dicha obra, mañana noche no habrá función celebrándose en cambio un vermouth doble.

Esta vermouth de mañana se celebrará a las seis y media, poniéndose en escena las dos obras «¡Ábreme la puerta!» y «El Club de las solteras.»

**AUDIENCIA**

**Señalamiento**

Para mañana a las diez y media está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Jaime Llabrés Martorell acusado de delito de amenazas a un agente de la autoridad.

Pide el fiscal para el procesado la pena de dos meses un día de arresto mayor.

La defensa correrá a cargo del Abogado D. Emilio Morales y le representará el procurador Sr. Fiol.

**IMPORTANTISIMO para el PÚBLICO HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED**

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verif, donde permanecerá solamente el próximo lunes día 11 del corriente, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent autor de los acreditados bragueros Cuadrúpio y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

EL RENOMBRADO LICOR VERDAD se recomienda por si mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal. Pídense en todos los buenos establecimientos. Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Sto. Cristo, 4-Palma

**Notas del Puerto Espectáculos**

Para hoy Lirico Compañía Cómica-Lírica dirigida por D. Patricio León, D. Vicente Peydró y don E. Eduardo Senis. Función para hoy a las 6 y media. Moros y Cristianos. Entrada general 18 céntimos. A las ocho y media. Las Carceleras. El Diablo con faldas. El Club de las solteras. Entrada general 60 céntimos. Teatro Balear Compañía de Zarzuela y Ópera Española dirigida por D. Eduardo Garro, D. Juan B. Rius y D. Miguel B. Torres. Función para hoy a las 6 y media. La Czarina. Entrada general 18 céntimos. A las ocho y media. Campanone. Entrada general 50 céntimos. La Protectora Todos los días laborables de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 5 y media a 11 noche funciones de Cinematógrafo. Entrada general 0'10 céntimos. Círculo Obreros Católicos Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con eslogido y variado programa.

**EL DÍA RELIGIOSO**

**Para hoy**

JUBILEO DE CUARENTA HORAS Concluyen en Santa Catalina de Sens, en honor de San Vicente Ferrer, Exposición a las seis y media; a las diez Misa cantada por la R. Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, Septenario, Te-Deum y la solemne reserva de S. D. M.

**VISITA A LA CORTE DE MARIA**

A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

**Para mañana**

JUBILEO DE CUARENTA HORAS Empezan en las Capuchinas dedicadas a la divina Pastora: Exposición a las seis; a las nueve y media Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer meditación estación y solemne reserva de S. D. M.

**OTRAS FUNCIONES**

Concluyen en San Felipe Neri dedicadas a Ntra. Sra. de los Dolores: por la tarde a las seis y media Rosario, último día de novena del Patriarca San José y la solemne reserva de S. D. M.

En San Francisco, por la tarde a las seis y media Corona y conclusión del ejercicio de los Trece Martes de San Antonio de Padua con exposición y sermón por el R. P. D. Bartolomé Caldentey, Clérigo Regular; después se cantará solemne Te-Deum.

**Visita a la Corte de Maria**

A Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral de Concepción.

**Santoral**

Hoy.—Santos Epifanio mar. y Sturnino obispos.

**I. P.**

Mañana.—Santos Juanario y Perapé. Ábreñse las velaciones.

Tempora.—Abstinencia de carne.

**IMPORTANTE**

Se compran obligaciones de los teatros Principal, Lirico y Balear. Informes: Centro de Anuncios.

**GAS Y ELECTRICIDAD**

**FÁBRICA DE LAMPISTERIA**

DE Bartolomé Bruster

Plaza del Rastrillo, 8 y Colón, 9

Especialidad en bombas, grifería e instalaciones de timbres eléctricos.

**BURSÁTILES**

**Valores locales**

Crédito Balear	Abрил 7.
Fomento Agrícola	100'00
Ferro-Carril	97'00
Isla de Maritima	99'00
Obligaciones id.	102'00
Sociedad Alumbrado por Gas.	104'00
Salinera Española (acciones).	120'00
Obligaciones 6 por 100.	165'00
Obligaciones 3 por 100.	102'00
Bonos Municipales	101'00
La Económica.	45'00
	21'50

**Madrid**

Interior contado	Madrid 6 (1835 t.)
Interior fin de mes	87'50
Al próximo	87'50
Amortizable, 5 p. g.	00'00
Amortizable nuevo	102'25
Banco de España.	00'00
Compañía Tabacalera	480'00
Francos	000'00
Libras	6'65
Exterior (sin comisión)	28'91
	00'00

**PLAZA DE TOROS DE PALMA**

Novillada económica para el domingo 10 de Abril de 1910.

A las 4 de la tarde, se lidiarán 3 hornos novillos por los matadores José Serrano (Serranito), y Daniel Compañ (Mezizo), con sus correspondientes cuadrillas.

Entrada general de Sombra 0'60 peseta. Idem medias para señoras, soldados y niños 0'40.

Entrada de Sol 0'40.

1.ª Medias para señoras, niños y soldados 0'25.

**JUSTICIA MILITAR**

Manual práctico del Jefe Instructor y Secretario de Causas escrito por el ilustrado capitán de Estado Mayor D. José García Puchol.

Contiene todos los formularios para una guerra.

El precio es de una peseta en rústica y 1'50 encuadernado.

Los pedidos en Baleares pueden dirigirse al Teniente Coronel de Artillería.

PALMA.

**LICOR VERDAD**

**APERITIVO Y ESTOMACAL**

Pídense en todas partes. Formayor: Santo Cristo, 4, Palma.

# TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

## De Política

Madrid 7 (2'40 m.)

### La Comisión de Palma

Acompañada por D. Alejandro Rosselló estuvo ayer en el ministerio de Instrucción Pública, la Comisión del Ayuntamiento de Palma.

La visita al conde de Romanones tuvo por objeto exponerle el proyecto de este Ayuntamiento de construir con la ayuda del Estado una escuela graduada.

D. Alejandro Rosselló sigue con verdadero interés el curso de los asuntos que motivaron el viaje de la comisión. Puede decirse que en todos los asuntos que hasta ahora se han tratado hay una corriente verdaderamente optimista.

### Weyler y Merino

El general Weyler estuvo en el ministerio de la Gobernación celebrando una detenida conferencia con el señor Merino.

La entrevista duró más de dos horas.

En la mencionada conferencia se trató de política y muy principalmente de la cuestión electoral de Cataluña.

Al salir el marqués de Tenerife del despacho del ministro fué interrogado por los periodistas.

El general Weyler se encerró en la más absoluta reserva.

### Arias Miranda

El ministro de Marina Sr. Arias Miranda salió anoche en el expreso para Cartagena con objeto de inspeccionar aquel Arsenal.

En la estación fué despedido por el alto personal del ministerio y por gran número de amigos.

Durante la ausencia del ministro de Marina se encargará del despacho el subsecretario general Puente.

### Conferencia importante

Durante la tarde de ayer celebraron una importante conferencia el general Marina y el ministro de Estado señor García Prieto.

A la citada entrevista asistieron los señores García Aliz y Pérez Caballero.

Los que se creen estar enterados de lo que trataron en la mencionada conferencia dicen que se ocuparon muy detenidamente de las minas del Rif y de los intereses que los españoles tienen ellas.

### Marina a Melilla

En el ministerio de la guerra se ha facilitado a los periodistas la noticia de que en la próxima semana saldrá para Melilla el general Marina.

El general Aznar tiene autorizado al general Marina para que regrese cuando en salud lo reclame.

### Regreso definitivo de Marina

En los círculos Militares se decía ayer que el general Marina no regresará definitivamente a la Península hasta que haya terminado los trabajos complementarios al proyecto de ocupación.

Terminada esta importante labor el general Marina regresará definitivamente a la Península y se le premiará sus importantes servicios concediéndole un alto cargo.

### Weyler y Aznar

El capitán general de Cataluña marqués de Tenerife, estuvo en el ministerio de la guerra con objeto de despedirse del general Aznar.

Este puso en conocimiento del general Weyler las reformas y proyectos de la nueva organización del ejército. **García Prieto y la embajada mora**

El ministro de Estado comunicó a la embajada que por sus muchas ocupaciones de su departamento veiese en el caso de comunicarle que la conferencia de ayer se suspendía.

Según noticias que en breve estarán terminadas las negociaciones con el Sultán.

### Moret

El expresidente del consejo Sr. Moret se encuentra casi restablecido de su dolencia.

A causa de la inclemencia del tiempo no ha podido salir aun de sus habitaciones.

En ellas trabaja sin descanso, despachando cuantos asuntos tiene pendientes.

### De viaje

Anoche en el expreso de Francia salió para París el hermano de la reina Victoria, el príncipe Leopoldo de Battemberg.

En la estación fué despedido por los reyes, las autoridades, el ministro de Estado y el embajador inglés.

### Regreso de Weyler

Se da por seguro que mañana saldrá para Barcelona el general marqués de Tenerife.

**En el palacio de Romanones**  
El ministro de Instrucción Pública obsequió ayer con un banquete al señor Canalejas y a sus compañeros de gabinete.

## Generales

### El indulto de Macías

El gobierno tiene decidido conceder el indulto al exanditor de la Armada Sr. Macías.

Para ello ha dispuesto que sean consultados los textos legales.

Se sabe que se está ultimando con toda urgencia el expediente de indulto.

Macías sigue enfermo de algún cuidado.

Los médicos que le asisten le han recomendado reposo y distracción.

### Un banquete

El embajador de Víctor Manuel III, obsequió anoche con un espléndido banquete al embajador de España en el Quirinal marqués de Valdeterrazo.

También asistió el jefe del Gobierno Sr. Canalejas, el ministro de Estado señor García Prieto y el Sr. Piña.

### Un beneficio

En el teatro Apolo celebróse anoche el beneficio de la artista Joaquina Pino.

El teatro situado en la calle de Alcalá presentaba bonito aspecto.

Palcos y butacas estaban ocupadas por lo más saliente de la sociedad madrileña.

Joaquina Pino fué extremadamente aplaudida.

Al final de la representación fué obsequiada con espléndidos regalos.

### Presos fugados

Noticias recibidas de Lérida dan cuenta de que en el valle de Andorra fueron capturados cuatro presos fugados de la cárcel de Urgel.

La captura fué realizada por la guardia civil.

### La huelga de Gijón

El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama de Gijón dando cuenta de que la que allí existe carece de importancia y que en breve será solucionada.

### En la Coruña

Los descargadores de vapores de la Coruña se han negado hoy descargar y cargar los buques que se encuentran en aquel puerto hasta que no reciban noticias de los huelguistas de Gijón dándoles cuenta de que el conflicto ya está solucionado.

### Roldán, cesante

El jefe de la policía urbana señor Roldán ha sido declarado cesante por el alcalde señor Francos Rodríguez, por haber faltado al respeto a un superior.

El señor Roldán hacía más de diez años que desempeñaba dicho cargo.

### El general Arizon condecorado.

El ministro de la guerra general Aznar sometió ayer a la firma del rey el decreto concediendo la gran cruz del Mérito Militar al general Arizon.

Dicha condecoración le ha sido concedida al citado general por los buenos servicios prestados en Melilla.

### Empleados agradecidos

Una numerosa comisión de empleados de Correos estuvo ayer en el ministerio de la gobernación con objeto de visitar al señor Merino.

La visita de los citados empleados al ministro tuvo por objeto mostrarle su agradecimiento por la concesión de un crédito extraordinario para la mejora de los servicios.

### Buen efecto

En los círculos políticos italianos ha producido muy buen efecto el que el rey Víctor Manuel haya sentado a su mesa el ex presidente de la república de los Estados Unidos M. Roosevelt.

Al banquete asistió el representante de los Estados Unidos.

### Huelga en Tolón

Telegramas recibidos de Tolón dan cuenta de que la huelga de aquella capital va tomando verdadera importancia por lo que las autoridades han tomado toda clase de precauciones con objeto de que el orden no se altere.

## ECOS DE SOCIEDAD

### Viajeros

En la tarde de ayer salieron para Barcelona a bordo del vapor «Cataluña» los viajeros:

D. José Aguiló, D. Antonio Blanca, D. Antonio Aguiló, D. Cayetano Miró, D. Pedro Rodríguez, D. José F. Torres, D. Francisco Rosselló y señora y D. José Branderis.

\*\*

A bordo del vapor «Islaño» llegaron ayer de Marsella los pasajeros siguientes:

D. Agustín Boanín, D. Gabriel Rosselló, D. Sebastián Vives, D. Vicente Mayol, D. José Picó, D. Antonio Comas y D. José Huguet.

### Personales

Hoy ha cesado el Sr. Sánchez en el cargo de inspector.

El Sr. Sánchez saldrá uno de estos días para su nuevo destino.

Hasta que llegue el nuevo primer inspector estará encargado de la jefatura de policía el Sr. Monteros.

## La Semana Deportiva

El Sr. D. Alfredo García Bernardo gobernador civil de esta provincia, en comunicación dirigida al presidente de la Asociación de la Prensa de Baleares, le manifiesta que tiene el mayor gusto en contribuir a la mayor brillantez de los Juegos Florales bilingües, que esta Sociedad ofrece como un festejo más de la Semana Deportiva y, conforme en su atento oficio de 5 del corriente, dedicará un objeto de arte a la mejor composición en verso ó en prosa sobre el tema que dicha asociación se sirva designar en su nombre.

Uno de estos días se reunirá la Comisión organizadora para proceder a la redacción del cartel anunciador de aquel Certamen Literario.

\*\*

Esta tarde a las seis y media celebrará una reunión la Junta Directiva del «Fomento del Turismo» al objeto de cambiar impresiones acerca del programa de festejos de la «Semana Deportiva».

A juzgar por los números que han de constituir este programa y la importancia de los mismos, puede asegurarse que la «Semana Deportiva» que se prepara revestirá mucha brillantez.

\*\*

Reina mucha expectación para presenciar el concurso de aviación que se proyecta.

Aún no ha sido elegido el sitio donde aquella fiesta haya de celebrarse. Se procurará escoger un lugar que sobre reúna las condiciones que se exigen ofrezca las mayores comodidades para el enorme público que seguramente no dejará de aprovechar esta ocasión de presenciar uno de los espectáculos más emocionantes que puedan darse.

\*\*

Entre los números de la próxima Semana Deportiva figurará la Cabalgata a la que se trata de revestir de la mayor brillantez.

Las sociedades encargadas de la organización de las mismas han comenzado ya los trabajos preliminares.

## Una detención

Noticias recibidas de Felanitx dan cuenta que en la casa cuartel de la guardia civil se presentó el vecino Nadal Palmer de 39 años, manifestando que el día 30 del pasado había sido sustraído de la cuadra de la casa de campo C'an Nadal un caballo de su propiedad.

Dicho caballo lo encontró el día siguiente abandonado en el camino vecinal de C'an Ratero.

Practicadas las oportunas diligencias por la benemérita dió por resultado la detención del vecino Sebastián Roig que con el atestado correspondiente fué puesto a la disposición de la autoridad judicial.

## Oposiciones á escuelas de niños y niñas

Ayer tarde los señores opositores verificaron el primer consistente en el desarrollo por escrito de dos temas sacados a la suerte de los 161 del cuestionario.

La suerte designó los siguientes:

Teatro Lírico

SÁBADO ESTRENO

# Los Perros de Presa

Tema 5. Religión é H.ª Sagrada. Necesidad de una satisfacción infinita para reparar la ofensa hecha a Dios por el pecado.—En que consiste el misterio de la Encarnación.—La Divinidad, la Humanidad, la Unión Hipostólica y las consecuencias de esta Unión.—Nacimiento de Jesucristo.—Sinaí—Ley.—Becerro de oro.—Arca de la Alianza.—Josué.—Muerte de Moisés.

Tema 21. Gramática Castellana. El artículo.—Del nombre sustantivo. Esta mañana y tarde leerán los señores opositores sus trabajos.

El día 14 darán principio las oposiciones á escuelas de niñas.

Desde ayer el cuestionario está á disposición de las señoras opositoras.

## Cámara de Comercio

### Subasta

Se ha recibido y queda á disposición de las personas á quienes pueda interesar, el presupuesto y pliegos de condiciones de la subasta pública para el arreglo de las dependencias de la Aduana de Tánger.

El presupuesto de contrata es de 19.000 francos y el acto de subasta se celebrará en aquella ciudad el lunes 25 del mes de Abril corriente.

### Exposición

Continúan recibiendo adhesiones de industriales para montar instalaciones en el recinto de la Exposición.

Las obras del edificio continúan realizándose activamente.

Indudablemente la Exposición Regional de productos constituirá un brillante éxito de la Cámara de Comercio organizadora de este número.

## Novillada

Para el domingo próximo se anuncia en nuestra Plaza de Toros una novillada económica.

Se lidiarán tres novillos que son los que quedaron en el corral por haberse cambiado uno en la corrida anterior.

Los matadores serán «Serranito» y «Mestizo».

La entrada de sombra, comprendido el timbre, costará 0'60 pesetas y la de sol 0'40 pesetas.

## El Congreso de Bruselas

El Gobierno tiene gran interés en que España figure dignamente en el Congreso de Ciencias Administrativas que ha de celebrarse en Bruselas el próximo mes de Julio, y á este efecto ha pedido á la Diputación Provincial su reglamento de régimen interior, manifestando también deseos de que las corporaciones ó entidades especiales que tengan instituciones ó reglamentos administrativos, que ofrezcan alguna singularidad, los envíen para estudio del Comité creado en Madrid para este fin.

Para su envío á Madrid, pueden presentarlos en el Gobierno civil de la provincia.

## Pidiendo una mejora

Nuevamente insistimos en la conveniencia de que por el ayuntamiento ó por la jefatura de Obras Públicas, ó por las dos entidades á la vez, se coloquen algunos pasos adoquinados en la carretera del Terreno á fin de que los transeúntes puedan pasar de una cara á la otra y tomar el tranvía sin enfangarse hasta las rodillas como ocurrió en los pasados días de lluvia.

Debe tenerse en cuenta que es el camino más frecuentado no solamente por los vecinos de Palma sino también por los extranjeros que nos visitan.

El «Fomento del Turismo» debiera estimular la construcción de dichos pasos adoquinados, porque el turista,

sobre todo el extranjero, que casi siempre viene para convalecer de alguna enfermedad tiene verdadero horror al barro y al polvo porque sabe que son los principales vehículos de fermentación y trasmisión de microbios.

## Información política

Encuétrase en Palma el empleado de Hacienda D. Jerónimo Massanet que hace algún tiempo fué trasladado de esta Delegación á la de Málaga.

Anda equivocado un colega al afirmar que el traslado del Sr. Massanet se debió á exigencias de los liberales de Mallorca.

El traslado de aquel funcionario se debió única y exclusivamente á una orden del Ministro de Hacienda, con lo que se propuso corregir la conducta del Sr. Massanet al firmar un artículo de propaganda política durante las pasadas elecciones municipales.

Ha circulado con mucha insistencia la noticia de que el Conde de Santa María de Pomés se dirige á Madrid en donde piensa celebrar una conferencia política con el Sr. Maura.

El Conde expondrá al jefe del partido conservador la conveniencia de que salgan triunfantes por Mallorca dos candidatos conservadores y uno católico.

Como puede apreciarse aquel orador del mitin trata de diferenciar á unos candidatos de otros.

No sabemos que pensarán de esto los conservadores de Mallorca.

## Gacetillas

En Santañy fueron denunciados varios por jugar á los prohibidos.

Ayer á las seis de la tarde fué encontrado en el huerto que hay frente á la Puerta de Jesús un feto.

El hecho se puso en conocimiento del Juez.

«Hermosura de la boca».—Aliento perfumado, hermosura de la boca, siempre se tiene con el «Licor del Polos». El mejor desinfectante, más higiénico, más antiséptico y más barato dentífico. Primer premio en el IX Congreso de Higiene Internacional.

No dejarse engañar por falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de Vichy—Etat embotelladas: Vichy-Hópital (estomago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado).

Tomando el SEROBIOL aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular. 18

Los mejores vinos tintos y claretes se expenden en los Almacenes Esberranch.—Sto. Cristo, 4.

## ALCANCE

Madrid 7 (á las 11'40.)

**Arias Miranda en Cartagena**  
Telegramas recibidos de Cartagena dan cuenta de haber llegado á aquella población en el expreso el ministro de Marina Sr. Arias Miranda.

### Entusiasta recibimiento

Mucho antes de la hora señalada para la llegada del tren que conducía al ministro encontrábase en el andén las autoridades civiles y militares y numeroso público.

Una compañía con bandera y música tributó al señor Arias Miranda los honores correspondientes.

### A la capitania general

Después de saludar á las autoridades y corporaciones se dirigió en carruaje al arsenal acompañado del general Enlate.

Durante el tiempo que permanezca en Cartagena el ministro de Marina será obsequiado con un banquete y una recepción.

### Los sevillanos contra Julio Cejador.

Todas las clases sociales de Sevilla muéstranse indignados por el artículo publicado en «El Imparcial» por Julio Cejador.

Los sevillanos dicen que dicho artículo es emigrante para ellos ya que los califica de holgazanes.

### El comercio protesta

Importantes sociedades de comercio han escrito una protesta la cual mandaron al Imparcial.

En su escrito dicen los firmantes de la misma durante la semana que estuvo en Sevilla Julio Cejador, no visitó ninguna fábrica, ni el puerto por lo que desconoce de un modo absoluto su movimiento fabril é industrial.

### Noticias de Cádiz

Por noticias que se han recibido de Cádiz se sabe que ayer regresaron á aquel puerto las 18 embarcaciones de pesca que se estaban buscando.

Entre la jente de mar se creía que dichas embarcaciones habían naufragado á causa del temporal que en aquellas aguas se había desencadenado.

### Un mitin

La huelga del Ferrol sigue sin solucionarse.

Para hoy tenían el proyecto de celebrar un mitin, pero las autoridades ante el temor de que ocurrieran desórdenes no les ha dado el permiso que habían solicitado.

Los huelguistas tenían el propósito de celebrar el mitin para protestar de la conducta de las autoridades en los sucesos de anteayer.

### Los «esquirols»

Los «esquirols» siguen trabajando protegidos por la guardia civil.

Fuerzas de la benemérita patrulla por las calles disolviendo los grupos con objeto de evitar que se repitan los últimos sucesos.

### Los huelguistas indignados

Se han recibido nuevos telegramas del Ferrol dando cuenta de que entre los huelguistas reina gran indignación por saber que algunos de sus compañeros han entrado esta mañana al trabajo.

Se teme que á la salida ocurran graves sucesos por lo que las autoridades han redoblado las precauciones.

### Detención de un agresor

Ha sido detenido un huelguista al cual se le ha encontrado un cuchillo ensangrentado.

Dicho individuo según su propia declaración fué el que agredió á un «esquirol».

### La huelga de la Coruña

La huelga de esta población va en aumento.

En el puerto se encuentran sin descargar varios buques algunos de los cuales están cuatro días esperando la descarga.

La sociedad de canteros ha prohibido á sus asociados que sustituyan á los huelguistas.

### Dimisión del gobernador

Ayer el gobernador telegrafió al ministro presentando la dimisión de su cargo con carácter irrevocable.

La dimisión dicen que la funda en el delicado estado de su salud.

La verdadera causa de su dimisión está en haber fracasado sus gestiones para solucionar el conflicto obrero.

### Huelga en Marsella

En Marsella adquiere caracteres de verdadera gravedad la huelga de los obreros de mar.

El puerto está tomado militarmente.

### Prohibida la venta de armas.

Por las autoridades ha sido dada el orden de que las armerías cierren sus comercios hasta nueva orden.

Fuerzas del ejército custodian dichos establecimientos.

### Más de 500 procesados

Hasta la fecha han sido procesados más de quinientos cincuenta marineros por haber abandonado los vapores en los cuales prestaban servicios.

### Un mitin

Los huelguistas han celebrado un gran mitin.

Los oradores que tomaron parte en dicho mitin dirigieron enérgicas censuras al subsecretario de Marina.

El mitin terminó en persistir en la huelga.

**MOTORES** de todas clases, sm-barcacones con motor, motocicletas y automóviles, nuevos y usados.—San Miguel, 19 1.ª izquierda.—De 8 á 4.

# Yo curo la Quebradura

Sin Ulterior Uso de Braguero

Si V. está quebrado ó sabe de alguno que padece de quebradura V. debe interesarse en mi Método de cura. Mi plan difiere de todos los otros en el hecho de que no solo contiene toda clase de quebraduras en una forma continua y segura con perfecta comodidad, sino que hace formar nuevo tejido en la abertura de la quebradura y así uniéndolo el lugar roto y produciendo una cura absolutamente perfecta y permanente. Ningún otro Método hace esto. He probado una y otra vez que yo puedo curar la quebradura aun después que dos operaciones han fracasado. Mis pacientes curados han pasado las pruebas y reconocimientos médicos y físicos más grandes y los Doctores han certificado la cura. Ninguna persona quebrada es demasiado joven ó demasiado anciana para adoptar mi Método—ninguna quebradura es tan mala que no pueda ser curada.

Escríbame en seguida por completa información acerca de mi Método y con ella le enviaré a V. una muestra gratuita de mi tratamiento franco de portes. Escríbame en seguida antes que su quebradura llegue a estar extrangulada y una operación sea el único medio (pero no cierto) de salvar su vida. —Wm. S. RICEG, P. O. Box No. 5 (S 403), 89, STONECUTTER STREET, LONDRES, E. C., INGLATERRA.

## CALLICIDA LLUCH

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio UNA PESETA. De venta: Gilberto Lessalls, San Nicolás, 29 y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

## Navigazione Generale ITALIANA y LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES

POR LOS NUEVOS Y VELOCES VAPORES

Próximas salidas de Barcelona

PRINCIPE UMBERTO, 15 Abril. SAVOIA, 17 Abril. RE VITTORIO, 29 Abril. ITALIA, 1.º Mayo. UMBRIA, 6 Mayo. REGINA ELENA, 18 Mayo. ARGENTINA, 15 Mayo. BRASILE, 25 Mayo.

COCINA A LA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarias en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, los eléctricos, ascensor, y telegrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes, diríjase a los Señores Solón y Rullón, Plaza de la Libertad, 8, (frente al Borne).—Palma.

<b>GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR</b> Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, flegmas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que está indicado el uso de los sulfuros minerales sulfurosos. Precio del frasco 3 pts. Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela-Centro Farmacéutico-Palma	<b>FER. BAR MARCA BAR</b> Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas. Precio 3 pts.
--	---

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE ANTONIO MADALL

Barraquis, Anisado, Licor, etc.

# EL AGUILA

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños

Casa fundada en 1850 \* Denominación y marca registrada \* Colón, 39 \* Teléfono, 148 \*

SUCURSALES: Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Santander, Cartagena, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza

### Sección de Ropas para Caballeros

Americanas de alpaca negras y colores.	de 8	á 30	ptas.
Cazadoras y Guerreras para el campo.	» 3 1/2	á 12	»
Guarda-polvos para viaje.	» 8	á 40	»
Chalecos de piqué blanco colores.	» 4	á 12 1/2	»
Fantalesones de dril crudo y colores.	» 3 1/2	á 11	»
Chalecos de lana, tricot, paño y armoure novedad.	» 6	á 25	»
Togas de seda ó pañete con vueltas de terciopelo.	» 100	á 150	»
Frachs de paño y casimir negro.	» 30	á 75	»
Levitas cruzadas de paño y casimir negro.	» 50	á 65	»
Sacos y Sobretodos de entretiempo.	» 25	á 100	»
Americanas y Chaqués de lanilla, vicuña y tricot.	» 10	á 50	»
Trajes completos de dril crudo y colores.	» 8	á 32	»
Trajes completos de lanilla, vicuña y tricot.	» 15	á 80	»
Trajes completos de alpaca negra y colores.	» 25	á 60	»

### Sección de Ropas para Niños

Trajes Americana lana, vicuña y gerga p.ª niños 10 á 16 años.	de 14	á 40	ptas.
Trajes Americana dril crudo y colores para niños 10 á 16 años.	» 6	á 16	»
Trajes Marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años.	» 4	á 38	»
Trajes Marinera dril, piqué y franela para niños, 4 á 10 años.	» 4	á 20	»
Trajes Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años.	» 4	á 26	»
Chalecos piqué para niños de 10 á 16 años.	» 4	á 6	»
Americanas de alpaca negra para niños de 10 á 16 años.	» 8	á 14	»
Gorras de lanilla, dril y seda, forma Alfonsina caball' y niños.	» 2	á 4	»
Gorras de lana y dril forma Japonesa para caballeros y niños.	» 3	á 5	»
Sombreros de dril blanco y de imitación Panamá.	» 2	á 3	»
» de paja para niños.	» 1 1/2	á 6	»
» de piqué blanco para niños.	»	á 2	»

### Sección de Medida

Novedades en géneros nacionales y extranjeros.—Surtido completo de Impermeables de 25 á 110 pesetas.—Se'cto surtido de Mantas para viaje

GRAN SURTIDO EN SOMBREROS PAJA PARA CABALLEROS A 3 PESETAS

PRECIO FIJO — VENTAS AL CONTADO

## Sifilis

## Venéreo

## Anemia

Los «Confites Emerin» dan á las vías genitales el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitán y calman instantáneamente el escorzo y la frecuencia de orinar los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, hemorragias (gota militar), etc. Una caja de «Confites Emerin» con la debida instrucción, 450 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias: impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpes, albuminuria, escrófula, linfismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 350 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terap. eútica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrófulismo, cistitis, anorexia, ceguera de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, rinitis, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los

### MEDICAMENTOS

# EMERIN

TRES VIRTUDES:

CONFIANZA

HONRADEZ

SEGURIDAD

Como prueba de esto, la Casa EMERIN, devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, diríjase: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.—De venta en Palma de Mallorca, Farmacia Central de D. Ignacio Forteza, Calle de San Juan, 21.

## BULBILIFERO PARA EL PELO

Preparado por D. E. Martínez Abarca

AYORA - (Valencia)

Al dar á conocer el BULBILIFERO para el pelo, no, crean que se trata de un preparador más, que lleva á ánimo esperanzas imposibles de realizar. Sin embargo, puedo asegurar que una vez generalizado su uso no habrá calvicies, ni erupción que nos moleste y perjudique.

Quisiera poder extraer en el presente anuncio todo el prospecto de la casa, hacerlo en curaciones hechas y observadas por los señores médicos, que, con energía, recomiendan su uso para curar y evitar todas las dermatosis, y por su poder antiséptico—sin ser venenoso—conservar y hacer renacer el cabello.

PARA LA CALVICIE, EL BULBILIFERO hace renacer el pelo, si reúnen las condiciones necesarias, pues las hay imposibles de curar. Con el fin de no ser engañados ni explotados por ofrecimientos tentes, daré ligera reseña de los efectos que se han de notar para poder abrigar y concebir esperanzas de curación y no gastar inútilmente dinero y tiempo, sin que jamás la calva se cubra de pelo.

Si deseara el brillo, es un indicio favorable; pero se debe continuar hasta terminar el frasco, y si aparece vello, es curable y no lo es en el caso contrario. EL BULBILIFERO es indispensable en todo buen salón de peluquería, para evitar inoculaciones que las navajas—no siempre asépticas—depositan en la menor herida el virus patógeno, peligro evitado con verter tres ó cuatro gotas de BULBILIFERO en el jabón ó en el agua, con lo que todo germen parasitario queda destruido.

La CASPA salta por sí sola, sin moverla. Lo mismo en señora que en caballero, manteniendo la cabellera limpia, para la cual el BULBILIFERO es indispensable en todo tocador.

EL BULBILIFERO llena un vacío que no ha podido cumplir ningún otro, á pesar de ofertas y anuncios que no han logrado introducir un agente terapéutico de resultado positivo en herpes, tiña y eczemas, impidiendo la caída del pelo, la calvicie, y por sus buenas cualidades, las canas, y si las hay, las hace recuperar su color y vigor primitivo, debido á la alimentación interna del sistema piloso.

¿Cuántos desengaños se habrán sufrido! ¿Cuántas esperanzas y cuanto dinero perdido!

¿Quiéren recuperarla? Usen el BULBILIFERO y cuando le tengan probado únguenle entonces, no antes, creyendo en los desengaños sufridos.

De venta en Farmacias, Droguerías y Perfumerías de España y Ultramar

LIQUID ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA Y BUENOS AIRES

Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para familias, y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

PRÓXIMAS SALIDAS

CORDOVA 6 Marzo.	CORDOVA 1.º Mayo.
MENDOZA 18 Marzo.	INDIANA 13 Mayo.
PRINCESA MAFALDA 8 Abril.	PRINCESA MAFALDA 27 Mayo.

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS

Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, diríjase á las oficinas de la Compañía (Jardín de la Reina, 17, (esquina Palmar), y en las oficinas de los señores...

## LLOID SABAUDO

El día 28 Abril saldrá de Barcelona, directo para BUENOS AIRES

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA realizando la travesía en CINCO DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—1.ª y 2.ª Grupos Marconi.

Segunda clase económica, á precios reducidos

TERCERA CLASE

COCINA ESPAÑOLA

El día 19 Mayo saldrá para el mismo punto, el vapor

JERONIMO DE VINE

Para informes en Palma calle del Mar, 49, 1.º

## SOCIEDAD ANGLO ESPAÑOLA DE MOTORES

Gasógenos y Maquinaria General (antes Julius G. Neville)

Compañía Anónima. Capital 2.000.000 pesetas.—Domicilio: Madrid, Méjico, Talleres en Méjico.—Sucursal Barcelona, Pasa. Pabellón 11.—Central Madrid Salón

Prado 14.—La sección de la casa «Brothers» constructora especialista

en los trabajos de Maquinaria para gas, vapor, petróleo, gasoleno, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema y patente Crossley y Calderas de vapor de imborrable construcción.—Instalaciones completas de material eléctrico para alumbrado, transporte de fuerza y tracción etc.—Material contra incendios, Castrolina, de vapor directo sistema Blake y de otros sistemas.

Maquinaria para minas.—Locomotoras y material de ferrocarriles.—Construcción de

resaca, bombas de agua y de vapor.—Fragos.—Grusas.—Reparación de buques.

Construcción de metales.—Calentamiento y ventilación mecánica de piscas hasta 75

DEZ TONELADAS.

Motors instalados en España suman más de 80.000 caballos de fuerza.

PRESUPUESTO GRATIS

Unico representante Bernarbe Estela, Palma de Mallorca

## LIQUIDACIÓN SOLAR

La casa de antigüedades (Cas Municipal) Martínez, vende todos sus muebles y objetos de arte, muy barato.

VERLO PARA CREERLO Calle Misión n.º 53.

## CASAS DE RECREO

Hay dos para alquilar en Son Lluís de la Vileta. Reunen todas las comodidades y una de ellas tiene mucha extensión de terreno.

Informarán en el predio Son Rosifol ó en Palma Calle de la Cofradía núm. 4.

## ALQUILER

Se alquila un 2.º piso bien decorado, precio 30 pesetas. Calle de Roig n.º 3.

## LORENZO COLL

ESCULTOR TALLISTA Olmos, 107

Se hacen panteones, lápidas, fachadas y toda clase de trabajos en piedra y madera.

Se hacen panteones, lápidas, fachadas y toda clase de trabajos en piedra y madera.